

INFO MÉTIS

Métis-sur-Mer

version numérique: www.ville.metis-sur-mer.qc.ca

Avril 2026

Votre moyen de communication: journal municipal

Les bureaux municipaux sont ouverts du lundi au jeudi de 8 h 30 à 12 h.



Ville de
MÉTIS-SUR-MER

Affaires municipales

Élection partielle

Félicitations à madame Nathalie Girard pour son élection au poste de conseillère no 2 ! Le conseil municipal bénéficiera de ses savoirs, notamment en matière de développement du territoire, de protection des berges et d'adaptation aux changements climatiques. Géographe de formation, madame Girard est professeur au Cégep de Matane et professionnelle de recherche au sein de la Chaire en éducation à l'environnement et au développement durable UQAR-Desjardins. Elle a entre autres codéveloppé un jeu sérieux à visée pédagogique sur les enjeux côtiers le long du Saint-Laurent.

Un merci particulier aux trois candidats de cette élection partielle, qui ont fait preuve entre eux de respect et d'une collégialité remarquée. C'est tout à votre honneur.

Compensation financière

La Ville de Métis-sur-Mer s'est vu allouer une somme de 242 827 \$ par Hydro-Québec en raison de la réalisation sur son territoire du projet de raccordement du parc éolien Canton MacNider. Ce montant est accessible via le Programme de mise en valeur intégrée d'Hydro-Québec, auquel la Ville soumettra un projet d'ici le mois de juin. On vous en parle !

Séance du conseil municipal

Prenez note qu'en raison du congé de Pâques, la séance du conseil municipal d'avril aura lieu le mardi 7 avril, toujours à 19 h 30. Au plaisir de vous y voir !



Mot de la mairesse

Chers concitoyens, chères concitoyennes,

J'entame le mois d'avril avec la fébrilité et l'énergie qu'amène généralement la saison printanière. Alors que l'administration s'affaire encore à structurer et à consolider les opérations municipales, le conseil est en train d'actualiser la vision du développement du territoire prévu au Plan stratégique 2030, ainsi qu'aux objectifs que nous poursuivrons en ce sens en 2026. Un pas à la fois, nous abordons les divers enjeux soulevés et nous planifions le déploiement de solutions cohérentes, en respect de notre capacité de payer collective.

Déjà, nous mettons sur pied deux comités de travail pour nous alimenter dans notre prise de décision visant à offrir des services municipaux efficaces et de qualité

Comité communication

Ce comité, formé d'un élu, d'un membre de l'administration municipale et de trois à cinq citoyens, aura pour mandat de

réfléchir aux outils de communication qui seraient les plus appropriés dans notre communauté, afin que tous et toutes aient accès à l'information, autant concernant les affaires municipales que les activités organisées et les services offerts. Le comité sera également impliqué dans le projet de refonte du site Internet de la Ville, à venir. Environ six rencontres mensuelles sont prévues entre avril et décembre prochain. Intéressé(e) ? Contactez-moi à mairie.msm@mitis.qc.ca ou par téléphone au (581) 624-9450.

Comité service de surveillance scolaire

Composé de tous les intervenants concernés (direction scolaire, professeurs, parents, surveillante scolaire, élus, direction municipale), ce comité réfléchira au service de surveillance scolaire idéal afin d'offrir une expérience optimale d'abord aux enfants, mais aussi aux parents, au personnel scolaire et à l'administration municipale qui gère ce service. Les réflexions doivent avoir lieu d'ici la fin de l'année scolaire, afin de mettre en place un service actualisé dès la prochaine rentrée scolaire.

Finalement, je tiens à souligner le travail exceptionnel accompli par l'équipe d'Héritage Bas-Saint-Laurent, Pam Anderson et Barbara Amsden pour la création du livre *Vivre notre héritage : parcours de notre histoire*. Un chaleureux merci également à tous ceux et celles ayant contribué au livre et aux anecdotes audio du parcours. Quel fabuleuse expérience du territoire et de notre patrimoine vous nous offrez !

Bon mois d'avril à tous et à toutes !

Vos comités en faveur d'un Métis plus actif

Place des Marronniers

Le Service d'ingénierie de la Fédération québécoise des municipalités, mandaté par la Ville, a lancé l'appel d'offres pour les travaux de raccordement aux réseaux d'aqueduc et de traitement des eaux usées. Les entrepreneurs ont jusqu'au 8 avril prochain pour remettre leur soumission. Vous pouvez consulter l'avis public sur le site Internet de la Ville.

Que faire ce mois-ci

Friperie Éphémère

Nous organisons une friperie éphémère. C'est donc le temps de faire du ménage de printemps dans vos garde-robes. Au programme : un petit breuvage et des informations ludiques de Sonia et Maria Castillo de DoTerra, ainsi que de l'organisme Cible Bas-Saint-Laurent et l'équipe de traitement des matières résiduelles. Ce sera au Town Hall, 370 rue Beach le vendredi 17 avril, de 16h à 20h et Samedi 18 avril, de 13h à 16h. **Pour vendre vos vêtements, louez un espace en nous contactant à loisir.msm@mitis.qc.ca.**

Cabane à sucre à Métis-sur-Mer

Sortez vos vestes à carreaux pour une ambiance de cabane à sucre. Les détails vous seront partagés bientôt sur notre site web et notre page Facebook. Restez à l'affût !

Pickleball gratuit

Tous les jeudis, de 18 h 30 à 19 h 30 pour les familles, et à partir de 19 h 30 pour tous à l'École Métis Beach, 468 rue Beach. [\(418\) 936-3288](tel:(418)936-3288)

Circonflexe

Bientôt, vous pourrez louer gratuitement des articles de divertissement géants tels qu'un Jenga géant, des modules en mousse et bien d'autres. Restez à l'affût !

Camp de jour 2026

Il est temps de préparer notre camp de jour pour l'été à venir. Lors d'une rencontre intercamp du bas Saint-Laurent et de la Gaspésie, notre coordonnatrice a reconnu les atouts de notre camp face aux défis rencontrés ailleurs. Une rencontre avec les parents sera planifiée début mai pour vous en dire davantage sur notre plan 2026.

Nous recrutons une coordonnatrice de camp et l'équipe d'animateurs et d'aides animateurs. Envoyez vos candidatures à loisir.msm@mitis.qc.ca. Pour plus de détails, visitez notre page Facebook et notre site web.

Club des 50 ans et plus

Chaque mardi de 15 h à 16 h, rejoignez-nous pour une séance de yoga relaxante et revitalisante. Les mercredis de 13 h 30 à 16 h, amusez-vous avec la pétanque, le baseball poche, le billard ou le ping-pong. Au centre des loisirs au 10 rue de l'église.

Assemblée Générale Annuelle et Dîner
Le 22 avril à 11 h 30, participez à notre assemblée générale. Nous recherchons un nouveau président et secrétaire.

Pour plus d'informations, contactez Lynne Bruce au (418) 318-4005. N'oubliez pas votre carte de membre.

Cours de danse en ligne

Changement à l'horaire

Glam & Boots avec Mireille

Tous les jeudis au Centre des loisirs :

- Débutants et Intermédiaires à 18h30

Coût : 13 \$ ou cartes avantage disponibles.

Pour plus d'informations, contactez Mireille au (418) 631-9434.

Petit déjeuner du vendredi

Tous les vendredis, de 8 h à 10 h, au Centre des loisirs situé au 10, rue de l'Église.

Éco gîter à Métis-sur-Mer

Merci de nous avoir accueillis pour l'activité « Raconte-moi Métis » ! Vos histoires nous aident à comprendre Métis. Ces échanges sont essentiels pour le projet de recherche ÉcoGîter, qui explore la création de communautés inclusives et durables.

À Métis, nous souhaitons :

- Comprendre la vie du village.
- Explorer vos espoirs pour l'écoquartier Place des Marronniers.
- Favoriser les échanges.

Votre participation guide notre réflexion et l'élaboration d'outils. Jusqu'en 2028, nous reviendrons pour des ateliers et pour partager nos découvertes.

Merci encore pour votre accueil chaleureux !

Marjolaine Poirier, chercheuse et chargée de projet, Jimmy Paquet Cormier, chercheur principal et coordonnateur du LLio



Coordonnatrice en loisir

La coordonnatrice en loisirs désire partager son enthousiasme pour notre communauté et exprimer son admiration pour le potentiel incroyable de notre collectif, rendu possible grâce à l'engagement de nos bénévoles et à vos dons et talents. Convaincue de notre avenir, à partir de la mi-avril, elle ne sera plus au bureau municipal. Cependant, elle continuera à gérer les loisirs de la ville à distance pour poursuivre cette belle aventure. Son engagement à distance lui permettra de se consacrer pleinement aux loisirs avec passion. Elle aspire à collaborer sur des initiatives novatrices afin de rendre Métis-sur-Mer encore plus agréable à vivre. Si vous avez des projets ou des idées intéressantes, ou si vous souhaitez vous impliquer, n'hésitez pas à nous contacter à : loisir.msm@mitis.qc.ca.

MÉTIS INFO

Métis-sur-Mer

Digital version: www.ville.metis-sur-mer.qc.ca

April 2026

Your means of communication: municipal newsletter

The municipal offices are open from Monday to Thursday from 8:30 a.m. to noon.



Ville de
MÉTIS-SUR-MER

Municipal Affairs

Partial Election

Congratulations to Ms. Nathalie Girard on her election as councillor no. 2! The municipal council will benefit from her expertise, particularly in the areas of territorial development, shoreline protection, and adaptation to climate change. A trained geographer, Ms. Girard is a professor at the Cégep de Matane and a research professional at the UQAR-Desjardins Chair in Environmental Education and Sustainable Development. Among other things, she co-developed an educational game focused on coastal issues along the St. Lawrence River.

A special thank you to the three candidates in this special election, who have shown mutual respect and a remarkable spirit of collegiality. It is a credit to you all.

Financial compensation

The City of Métis-sur-Mer has been allocated a sum of \$242,827 by Hydro-Québec due to the realization on its territory of the Canton MacNider wind farm connection project. This amount is accessible through Hydro-Québec's Integrated Enhancement Program, to which the City will submit a project by June. We'll keep you updated!

City Council Meeting

Please note that due to the Easter holiday, the April city council meeting will be held on Tuesday, April 7, still at 7:30 PM. We look forward to seeing you there!



Message from the Mayor

Dear fellow citizens,

I begin the month of April with the excitement and energy that the spring season typically brings. While the administration is still busy structuring and consolidating municipal operations, the council is updating the vision for territorial development outlined in the Strategic Plan 2030, as well as the objectives we will pursue in this regard by 2026. One step at a time, we address the various issues raised and plan the deployment of coherent solutions, in respect of our collective ability to pay.

Already, we are setting up two working committees to assist us in making decisions aimed at providing effective and quality municipal services:

Communication Committee

This committee, composed of an elected official, a member of the municipal administration, and three to five citizens, will have the mandate to

Reflect on the communication tools that would be most appropriate in our community so that everyone has access to information regarding both municipal affairs and organized activities and services offered. The committee will also be involved in the upcoming project to redesign the City's website. Approximately six monthly meetings are planned between April and December. Interested? Contact me at mairie.msm@mitis.qc.ca or at (581) 624-9450.

School Surveillance Service Committee
Composed of all relevant stakeholders (school administration, teachers, parents, school supervisor, elected officials, municipal management), this committee will reflect on the ideal school surveillance service to offer an optimal experience primarily to children, but also to parents, school staff, and the municipal administration that manages this service. The reflections must take place by the end of the school year in order to implement an updated service by the next school year.

Finally, I would like to highlight the exceptional work accomplished by the Héritage Bas-Saint-Laurent team, Pam Anderson, and Barbara Amsden for creating the book "Living Our Heritage: Our History's Journey." A warm thank you also to all those who contributed to the book and to the audio anecdotes of the journey. What a fabulous experience of the territory and our heritage you offer us!

Have a great month of April, everyone!

Your committees in favor of a more active Métis

Place des Marronniers

The Engineering Service of the Quebec Federation of Municipalities, mandated by the City, has launched the call for tenders for the connection work to the water supply and wastewater treatment networks. Contractors have until April 8th to submit their bids. You can view the public notice on the City's website.

What to do this month

Pop-up Thrift Store

We're hosting a clothing sale featuring items of your own to raise awareness about the environment and community well-being. On the agenda: refreshments and fun, informative presentations by Sonia and Maria Castillo from DoTerra, as well as representatives from organization Cible Bas-Saint-Laurent and the waste management team.

It will be at TOWNHALL, 370 Beach Street on Friday, April 17, from 4 p.m. to 8 p.m. and Saturday, April 18, from 1 p.m. to 4 p.m.

To sell your clothes, rent a space by contacting us at loisir.msm@mitis.qc.ca.

Sugar Shack in Métis-sur-Mer

Soon, put on your checkered jackets for a sugar shack atmosphere. Details will be shared soon on our website and Facebook page, so stay tuned!

Free pickleball

Every Thursday, from 6:30 p.m. to 7:30 p.m. for families, and from 7:30 p.m. onwards for everyone at Métis Beach School, 468 Beach Street. [\(418\) 936-3288](tel:(418)936-3288)

Circonflexe

Soon, you will be able to rent giant entertainment items for free, such as a giant Jenga, foam modules, and many others. Stay tuned!

Day Camp 2026

It's time to prepare our day camp for the upcoming summer. During an intercamp meeting of the Lower Saint-Lawrence and Gaspésie, our coordinator recognized the strengths of our camp in facing challenges encountered elsewhere. A meeting with parents will be scheduled for early May to tell you more about our 2026 plan.

We are recruiting! Camp coordinator and team of animators and assistant animators. Send your applications to loisir.msm@mitis.qc.ca. For more details, visit our Facebook page and our website.

Club des 50 ans et plus

Every Tuesday from 3 PM to 4 PM, join us for a relaxing and revitalizing yoga session. On Wednesdays from 1:30 PM to 4 PM, have fun with pétanque, bean bag baseball, billiards, or ping-pong. At the leisure center at 10 Rue de l'Église.

Annual General Meeting and Dinner

On April 22 at 11:30 AM, participate in our general meeting. We are looking for a new president and secretary.

For more information, contact Lynne Bruce at (418) 318-4005. Don't forget your membership card.

Online dance classes

Schedule Change

Glam & Boots with Mireille

Every Thursday at the Leisure Center:

- Beginners and Intermediates at 6:30 PM

Cost: \$13 or advantage cards available.

For more information, contact Mireille at (418) 631-9434.

Friday breakfast

Every Friday, from 8 a.m. to 10 a.m., at the leisure center located at 10 Church Street.

Éco gîter in Métis-sur-Mer

Thank you for welcoming us to the "Tell Me About Métis" activity! Your stories help us understand Métis. These exchanges are essential for the ÉcoGîter research project, which explores the creation of inclusive and sustainable communities.

In Métis, we wish to:

- Understand village life.
- Explore your hopes for the Place des Marronniers eco-district.
- Encourage exchanges.

Your participation guides our thinking and the development of tools. Until 2028, we will return for workshops and to share our discoveries.

Thank you again for your warm welcome!

Marjolaine Poirier, researcher and project manager, Jimmy Paquet Cormier, lead researcher and LLio coordinator



Recreation Coordinator

The leisure coordinator wishes to share her enthusiasm for our community and express her admiration for the incredible potential of our collective, made possible by the commitment of our volunteers and your donations and talents. Convinced of our future, starting in mid-April, she will no longer be at the municipal office. However, she will continue to manage the town's leisure activities remotely to pursue this wonderful adventure. Her remote commitment will allow her to devote herself fully to leisure activities with passion. She hopes to collaborate on innovative initiatives to make Métis-sur-Mer an even more pleasant place to live. If you have projects or interesting ideas, or if you wish to get involved, please feel free to contact us at: loisir.msm@mitis.qc.ca.